

MURCIA

Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1 Apartado de Correos, 54 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Suscripciones: MURCIA: Un mes... 3 ptas. PROVINCIAS: Trimestre... 6 " EXTRANJERO: Trimestre... 15 " Número suelto, 10 cts.

EN EL AYUNTAMIENTO

Se acuerda adherirse a los homenajes que en Madrid se han celebrado en honor del ilustre ingeniero murciano señor La Cierva

Se concede derecho de preferencia a la Asociación de la Prensa para dar el primer baile antes de Carnaval en años próximos en el Teatro Romea

Bajo la presidencia del alcalde y asistencia de diez señores concejales se reunió en sesión el Ayuntamiento. Se da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada. El Ayuntamiento queda enterado de las disposiciones insertas en «Boletines» y «Gacetas» de la semana que interesan al municipio, y se leen los extractos de acuerdos y resoluciones de enero. Don Ricardo Serna Alba, presidente de la Asociación de la Prensa solicita el teatro de Romea para que se conceda derecho de preferencia para dar en años sucesivos un baile de Carnaval el día anterior al mismo. Don Luis Arróniz presenta reclamación al arbitrio de Lonja sobre el impuesto de las patatas. Pasa a la Comisión de Hacienda. El vicepresidente de la Unión Socialista presenta escrito participando al Ayuntamiento el cierre de la fábrica el sábado próximo. El señor Martínez López de Molina expone que este es un asunto que afecta a muchas familias pobres de la zona que viven del trabajo en dicha fábrica. Solicita se insista con los señores de la fábrica para que no cierre. El alcalde manifiesta que se hará lo posible para evitarlo. La estudiante de Granada solicita donativo para el Hospital de la ciudad. Se faculta al alcalde para resolver. Don Carmelo Alcaraz solicita la licencia por un año para atender el establecimiento de su quebrantada salud. Conformes. Los concejales señores Peña, don Gaspar y Gómez Castaño presentan una moción interesando del Ayuntamiento se adhiriera a los homenajes que se están celebrando en Madrid en honor del ilustre inventor del autogiro don Juan de la Cierva, interesado también se le invite para que en las próximas fiestas de abril haga pruebas con el autogiro del último modelo en Murcia. Se aprueba la moción. Se da lectura al expediente sobre tramitación de la moción del señor Hernández Román sobre pavimentación de varias calles. El señor Hernández Román defiende la moción, interesando su aprobación o desestimación. El señor Martínez López de Molina opone a la moción expresando su deseo de que esas calles sujetas a lluvia haya que verificar este y haya de ensanchar la calle. El señor Peña, don José Manuel, muestra conforme con el señor Hernández Román. La Presidencia manifiesta que en esas calles, especialmente en la de Sagasta que tiene que aduquinarse el suelo el asunto está aún sin resolver. Pretende el circuito que se lea en cincuenta céntimos por habitación y se está estudiando el modo de dar este gasto como ha ocurrido en Valencia que ha aduquinado el suelo sin que el Ayuntamiento haya tenido que abonar nada. Con respecto a otras calles estima que hay que expropiar y en ello toman conformes. Estima sin embargo que no se debe expropiar tan prontamente porque faltan consignaciones. Con respecto a la pavimentación debe ver la manera de que el circuito pavimento sin tener que abonar nada y el Ayuntamiento apropiarse las casas sujetas a corte. Sin embargo—termina diciendo—no debe tomarse acuerdo alguno en el sentido de dar carácter de preferencia a las expropiaciones que interesa al señor Hernández Román. El señor Hernández Román se felicita de la acogida que ha tenido su moción. Dice que no ha querido decir en su escrito que se de preferencia a esas pavimentaciones y expropiaciones sino únicamente que antes de hacerse otros proyectos de pavimentación y expropiación se verifiquen de las calles de Sagasta y García Alix. Termina solicitando se adopte un acuerdo definitivo. El señor García Alemán dice que el señor Hernández Román está tratando un asunto de importancia para Murcia. Dice que dentro de unos días presentará una moción sobre las condiciones especiales en la que se

de casi resuelto estos asuntos. Ruega al señor Hernández Román deje en suspenso su moción para la semana venidera. El señor Hernández Román manifiesta que las pretensiones del señor García Alemán son muy lógicas pero considera de mucha urgencia su moción. La presidencia manifiesta que si se toma el acuerdo de que con preferencia se hagan esas expropiaciones y alineaciones de calles el Ayuntamiento tendría que abonar cerca de 150.000 pesetas en estas cosas, amortizando un capital que tardaría en recobrar muchos meses. El señor Hernández Román insiste en sus manifestaciones diciendo que parece ser que el alcalde se opone a la moción. El alcalde le interrumpe diciendo que no se opone a la moción sino únicamente hace aclaraciones. El señor Hernández Román manifiesta que si hay que modificar el espíritu del escrito en el sentido de que no exista preferencia en esos proyectos, está dispuesto a rectificarla. Termina diciendo que lo urgente es que se acuerde expropiar esas casas y alinear y pavimentar las calles de Sagasta y García Alix. El señor Peña (D. J. M.) cree que la moción debe dejarse para estudio de los concejales o se suprima el párrafo referente a las cantidades que se fijan para esas expropiaciones ya que no tienen carácter oficial. Agrega que se tome ese acuerdo o el de expropiar esas casas cuando el Ayuntamiento se encuentre en condiciones económicas de hacerlo. Se acuerda retirar la moción para modificarla en el sentido propuesto últimamente por el señor Peña (Don José Manuel). Se aprueban las cuentas y pagos de la semana que ascienden a la cantidad de 32.530 pesetas. La Comisión informa desfavorablemente de la reclamación formulada por don Antonio Martínez Pelegrín, contra la cobranza del arbitrio por la exportación de naranjas. El señor García Alemán solicita que ese dictamen vaya de nuevo a la Comisión para nuevo informe. Pasa de nuevo a la Comisión. En la reclamación formulada por don Juan Bermejo contra multa por defraudación al impuesto de carnes se acuerda, pase a información. Se desestima la interpuesta por don Francisco Quesada, contra multa al mismo arbitrio. El número 9 de la orden del día es retirado a instancias del señor Peña (D. Gaspar). Se acepta el presupuesto de reparación de la moto-bomba de Bomberos. Pasan a informe del letrado municipal la solicitud de don Antonio Zamora y don Andrés García, solicitando su jubilación por imposibilidad física. Se desestima la de don Andrés García solicitando pase su plaza a ocupar su hijo. Se desestiman otras peticiones sobre nombramientos en propiedad. Se desestiman las peticiones formuladas por don Jesús Ros, don Joaquín Martínez Córdoba, don Francisco Faura Ros, don José García Alcaraz y don Juan Rodríguez sobre nombramiento de porteros de Graduadas. En la petición de don Alfredo Jordá para instalar atracciones en la plaza de Monasot el señor Peña don José Manuel se opone terminantemente a que en el centro de la ciudad se autoricen estas cosas. El señor Navarro Ufano manifiesta que las casetas que allí hay instaladas fueron autorizadas por la Diputación ya que ese solar donde están instaladas es propiedad de este organismo. Propone que se obligue a la Diputación a vallar el solar. Se acuerda no autorizar instalaciones y suplicar a la Diputación se le ponga una valla al solar. Se desestima la oferta de don Francisco Cuadrado para arreglo del monumento a Salzillo y se oficie a la Diputación para que por alguno de sus becarios se haga un busto de Salzillo. La Comisión desestima la solicitud de don Justo Navarro para pavimentar la calle de Albudefueros. A propuesta del señor Peña don José Manuel se acuerda participar al solicitante que el Ayuntamiento no le estima necesario pero dejándolo

en libertad por si quiere hacerlo por su cuenta. Se autorizan varias obras solicitadas por algunos vecinos. Se desestima la instancia de don Antonio Carbonell sobre construcción de un kiosco en el Arenal. Fuera del orden del día el alcalde da cuenta de la visita de varias personalidades de Abarán que solicitaron el salón de sesiones para una asamblea de los alcaldes de los pueblos interesados en el problema de la exportación de frutas, y solicitar que el alcalde convoque a todos los alcaldes de esos pueblos y a los diputados. Da cuenta del escrito de los organizadores del homenaje al señor Rivera invitando al Ayuntamiento al mismo. Se acuerda concurrir. Con respecto al problema del pan dice que en la «Gaceta» ha aparecido una disposición dando facultades para intervenir a los Ayuntamientos, Cámaras de Comercio y Sociedades obreras. El señor Gómez Castaño pregunta si la rendido ya cuentas el recaudador de arbitrios municipales. El alcalde manifiesta que ya se ha preocupado del asunto. El señor Peña (don José Manuel) interesa se ponga un telegrama de adhesión del Ayuntamiento al banco de homenaje al ilustre ingeniero murciano señor La Cierva que se celebra esta noche en Madrid. El señor Navarro Ufano da cuenta de haberse aprobado el proyecto de la plaza que interesa el señor Peña don José Manuel. El señor Albarracín manifiesta que en la semana pasada se acordó pedir al Gobierno no se autorizase el precio del pan. Añade que en el Gobierno se había dado ya orden de que se pesaran las piezas de medio kilogramo. Interesa se insista en que no se autorice el precio del pan. El señor Peña don Gaspar amplía las peticiones del señor Albarracín en el sentido de que se obligue a los panaderos a dar el peso justo. Estima también que el Ayuntamiento intervenga en cuanto a otros artículos de primera necesidad. El alcalde manifiesta que el pan ya se vende pesándolo. El señor Albarracín solicita que se obligue a los panaderos a que en la mercadería pongan el sello, puesto que así está acordado por el Ayuntamiento. El alcalde manifiesta que lo que deben hacer todos los ciudadanos es presentar denuncias concretas y promete que las que sean comprobadas se sancionarán por primera vez con cincuenta pesetas de multa. Y no habiendo más asuntos por tratar se levanta la sesión.

BOLSA Cotizaciones de Bolsa Madrid 16, a las 12 n. Interior. 4 por 100. . . 79 00 Amortizable 4 por 100. . . 80 00 Amortizable 5 por 100. . . 109 00 Banco de España. . . 548 00 Tabacos. . . 204 00 Francos franceses. . . 48 75 Libras. . . 37 95 Dólares. . . 7 50 Liras. . . 65 30 Francos suizos. . . 240 00

Las cenizas de Hernán Cortés Se teme que se haya perdido el secreto del lugar donde reposan Méjico.—En los círculos oficiales y científicos ha causado gran impresión la muerte en París del expatriado Lucas Alemán Borneque, pues se teme que con él haya desaparecido el secreto del lugar donde se guardaban las cenizas de Hernán Cortés. El fallecido era el presidente de la directiva de la Fundación Hernán Cortés, y el guardador de la llave de oro de la urna del mismo metal en la que se guardan las cenizas de Hernán Cortés, la cual está depositada en un lugar secreto que solo conocen los componentes de la directiva citada.

Del Gobierno civil

El pueblo de Aguilas expone al gobernador varias peticiones

Se declaran en huelga las obreras de la fábrica de la Seda La huelga de Cieza Al recibir el gobernador civil a los periodistas se manifestó que le había comunicado de Cieza que había quedado solucionada la huelga planteada por los obreros de la fábrica de géneros de punto por solidaridad con dos obreras que habían sido sancionadas por faltar al trabajo el martes de Carnaval. Los obreros de dicha fábrica habían acordado reintegrarse al trabajo el lunes, pero más tarde han decidido volver a entrar el sábado. El estado de éstos no es debido a que la cosecha se haya helado sino a la falta de compradores del producto. La visita a Aguilas También habló el señor Rodríguez Soriano con los periodistas de la visita que el día anterior había realizado a Aguilas. Durante su estancia en dicha población visitó el cargadero de mineral, pudiendo comprobar que los trabajos en el mismo están paralizados por falta de compradores, aunque según le manifestó el director, tienden a animarse, pues ya se van recibiendo pedidos. También visitó los puertos, y se enteró del deseo del Ayuntamiento de que se gestione la cesión del de Poniente, que lo lleva en contrata una compañía inglesa, al Estado, para realizar en él diversas mejoras, principalmente su dragado. Luego visitó el Hospital-Asilo, haciendo a los periodistas grandes elogios de la impresión que le había producido el establecimiento, en la que había sacado la seguridad de que es algo a lo que los aguilenses se sienten completamente unidos, aportando todos su esfuerzo para su sostenimiento y mejora. También le interesó el Ayuntamiento la continuación de las obras de un grupo escolar. Los terrenos para el mismo han sido cedidos, aprobados los planos y comenzadas las obras, las cuales actualmente están paralizadas por haberse agotado las quince mil pesetas destinadas a las mismas, por lo que le interesaron gestione el pronto envío de las veinticinco mil que faltan para poder terminar el grupo. El gobernador así lo ofreció. Por último, el Ayuntamiento le interesó la creación de una estación sanitaria contra el traquea y las enfermedades venéreas. El señor Rodríguez Soriano dijo a los periodistas que había transmitido esta petición al Instituto provincial de Higiene, y que se le había comunicado que dentro del presente año quedará instalada la estación sanitaria de referencia.

EN TAL DIA COMO HOY

Cosas de hace un cuarto de siglo

Noticias de EL LIBERAL del 17 de Febrero de 1909 MURCIA. «El viento persistente del norte que reina en estos días, es muy molesto y no debe ser bueno para la salud. Los médicos dicen que hay muchos enfermos. En el teatro, en las iglesias y donde hay alguna concurrencia, se oyen toses de todas clases. Ayer tarde pasaron tres entierros por la calle de San Nicolás, que es una de las grandes vías por el cementerio. En una palabra, que hay que cuidarse mucho para no dar un mal tropiezo» (Del «Diario de Murcia» de José Martínez Tornel). —A la División Hidráulica del Segura ha sido destinado el ingeniero de segunda clase don Francisco Benavides y Paez. —Ha sido declarado cesante el vigilante de esta plantilla don Francisco Llabona. —Ha sido nombrado loquero de este Manicomio don José Salmerón Salmerón. —La Comisión Provincial ha propuesto al gobernador civil se desestimara el recurso promovido por don Rafael Pajarón contra el acuerdo de nombramiento de Secretario del Ayuntamiento de Aguilas a favor de don Idefonso Jiménez Cano. —Ha sido nombrado agente especial de apremios para el cobro de los débitos de los Ayuntamientos a la Hacienda, don Joaquín González Martínez. —Ha sido nombrado ingeniero jefe de la División Hidráulica del Segura don Luis Marín Díez. —Ha sido nombrado secretario administrativo de la Junta provincial de Beneficencia de Albacete, don Salvador Esteve Baeza. MADRID.—Comunican de Buenos Aires que se celebró el banquete de la Federación Revolucionaria para conmemorar el 11 de Febrero. Lerroux pronunció un vibrante discurso, siendo aclamado. «El País» publica un artículo titulado «Impotencia, envidia y villanía». Llama a los solidarios legisladores del odio que vierten sus almas llenas de perfidias infames. Así se condujeron ayer contra Lerroux a sueldo. Han traído al Parlamento las cloacas de Barcelona.

Servicio exclusivo en Murcia para EL LIBERAL

La «Radio» y la democracia

La reciente disposición del Gobierno español prohibiendo la radiodifusión de los discursos de carácter político presta singular relieve y caudante actualidad a este trabajo de nuestro eminente colaborador el Profesor BARKER, decidido partidario de la libre exposición de los ideales de progreso, como instrumento formativo de la opinión pública en los países cultos. (N. de la R.) Para hablar del papel de la «radio» en una democracia, hemos de plantearnos una cuestión previa: ¿Qué se entiende por democracia? Fundamentalmente, es un sistema de gobierno por medio de la libre discusión y no por la violencia; no rompiendo cabezas, ni siquiera cortando cabezas, sino reuniendo cabezas en un proceso colectivo de elaborar ideas comunes. Proceso que empieza con la lucha pacífica de las diferentes opiniones, y termina en una transacción que todos puedan aceptar, la minoría tanto como la mayoría, como base de una acción democrática conjunta. Esa discusión ofrece dos etapas. La primera, la etapa social, que realizan los partidos y toda suerte de grupos sociales, por medio de la prensa, de la tribuna y otras formas de exposición del pensamiento, con el objeto de formar la opinión pública. La segunda etapa es la formal, o política; se lleva a cabo por los órganos formales del pueblo, el Parlamento, los delegados populares en otras Asambleas, y el gobierno, con el objeto de llegar a una decisión política final. Aquella primera etapa es parte integrante de la democracia tanto como la segunda. En ella desempeña su papel la radiodifusión; y su papel es de gran importancia en el funcionamiento de una democracia. Hay tres factores principales que intervienen en el proceso de discusión social. El primero es el medio oral, en el sentido estricto de la palabra. En él se halla el orador que propugna una opinión, y la lanza al foro de la discusión, frente a frente con su auditorio: un hombre frente a otros hombres. El segundo factor es el impreso. La Prensa, el conjunto de los periódicos, cada uno enunciando opiniones sobre la cosa pública, y contrastándolas con las de otros periódicos. Pero en el curso de los últimos diez años ha surgido un tercer factor además de aquellos dos. Ese medio nuevo de comunicación es la «radio», y podríamos llamarlo semi-oral. Se halla a mitad de camino entre la tribuna del orador y la Prensa. No se ve al orador, pero el orador existe, y se oye su voz viva y vibrante. Cualquiera que sea en cada país la organización del sistema de radiodifusión, bien sea por varias compañías particulares o por un solo organismo público, constituye una contribución a la democracia, en cuanto agente nuevo para el proceso de discusión social. Pero la forma en que la «radio» está reglamentada y organizada en Inglaterra aumenta desde luego ese carácter de contribución a la democracia. En la Gran Bretaña la radiodifusión no está en poder de una compañía particular, que como tal habría de poner su máximo interés en los beneficios comerciales de orden asimismo particular, y de rechazo en propagar las ideas no menos particulares de la Compañía. Está organizada como corporación pública. Pero tampoco es un servicio público administrado directamente por el Estado, que se pudiera convertir en agente de propaganda exclusiva de las opiniones oficiales del Gobierno. Es una corporación pública dirigida y administrada independientemente por una junta de directores nombrados, es cierto, por el Gobierno, pero libres de seguir sus propias iniciativas, y que intuitivamente escogen el camino de servir el interés público, general; no los intereses oficiales, ni los de tal o cual partido, sino los intereses de la comunidad en su conjunto. Así como lo radiodifusión es un término medio entre la tribuna pública y la Prensa, así la constitución de los servicios de radio en la Gran Bretaña es un término medio entre la Compañía particular y la organización de Estado. Después de exponer cómo está constituida la British Broadcasting Company—la B. B. C., como la llaman familiarmente en el mundo entero—veamos cómo funciona. Es una palestra de discusión pública, o sea justamente lo que quiere la democracia en su etapa preliminar. Fue Hegel quien al hablar del benéfico proceso de la discusión, dijo que en él un pensamiento sutil devora otro. En la B. B. C., los pensamientos, las ideas agudas o sutiles se devoran mutua y constantemente. Lansbury, el jefe laborista, trata de devorar al conservador Churchill ante el micrófono; lord Snowden trata de devorarlos a todos: Baldwin, con su sentido profundo de la vida inglesa, trata de devorar las ideas que a su entender vuelan en dirección opuesta. Según un viejo aforismo griego, algunos miramos de un lado y otro del otro, pero todos juntos miramos a todos los lados a la vez. La «radio», como se halla organizada en la Gran Bretaña, es un medio destinado a capacitarnos a todos para que podamos ver todos los lados de cada cuestión que se discute. Esto tiene especial importancia en el terreno político. Hace cien años el cuerpo electoral inglés se cifraba apenas en un millón de hombres. Hoy lo forman 30 millones de personas. ¿Cómo convertir a ese cuerpo de 30 millones de almas en un foro común para la pública discusión, en el que las opiniones pueden contrastarse por un sólo y mismo medio, y podamos ponernos de acuerdo sobre alguna forma de transacción mutua? Aquí es donde acude la ciencia en nuestro auxilio. Nos brinda la libertad del aire. Muchos millones de personas pueden escuchar al mismo tiempo una misma opinión, congregarse en ese inmenso foro, convertirse en una sola comunidad; escuchar y reflexionar y discutir en cierto modo, juntos. Pero para ello es indispensable que conservemos la libertad de escuchar y contestar opiniones divergentes. Si se nos obligara a oír todos una sola y misma voz, habría muerto la democracia. El éter, que es nuestra común palestra, ha de vibrar con el eco de muchas voces. Y los radiocuchas deben mantener su espíritu abierto, un espíritu fresco, ágil, despierto para la crítica y el juicio; deben manifestar su opinión dirigiéndose por carta a los directores del B. B. C., expresando su adhesión o su protesta, y por todos los medios susceptibles de conservar a la radiodifusión ese su carácter indispensable de libertad y contraste educador. Para ello existen dificultades indudables, y hasta peligros hay en la «radio» para la democracia. Por mucho que sea el cuidado puesto en organizar la discusión, en repartir los turnos, no es fácil conseguir un equilibrio verdadero, no digamos perfecto. A veces el equilibrio teórico no corresponde a la realidad palpitante en la opinión de los diversos sectores del país. Hay que contar también con los partidos políticos, y al tratar de ser equitativo con ellos es necesario ser justo también con la democracia misma, que puede peligrar por exceso de celo partidista. Por otra parte, siendo un gran factor y un medio excelente de discusión pública, la radiodifusión no logra sino exponer diferentes puntos de vista, sin que le sea fácil llegar al verdadero choque y contraste de ideas que surge del debate. En conclusión, la «radio», con todas sus ventajas, no puede dispensarnos de utilizar las otras dos grandes formas de discusión pública: el debate oral, con los hombres frente a frente; y la forma impresa. El periódico sigue siendo una necesidad primaria de la democracia. En él el lector puede volver a leer, reflexionar, meditar; el escritor puede proseguir con método una campaña que considera justa y necesaria. Prensa y «radio» tienen muchos servicios que prestar a la democracia. Aquella es un espejo de la opinión general, ésta una lente para enfocarla sobre un punto determinado. Profesor Ernest BARKER de la Universidad de Londres. (Prohibida la reproducción.) Los conflictos sociales Los parados de Crevillente 16, a las 4 t. Alicante.—Comunican de Crevillente que unos 500 obreros parados recorrieron las calles del pueblo en manifestación, llevando banderas rojas y negras, y en la Plaza del Ayuntamiento, en la que se establecieron. Más tarde recorrieron las fábricas pidiendo a los obreros que declararan la huelga general. El alcalde, que sólo disponía de dos guardias civiles, aconsejó a los obreros que no produjeran alborotos, y pidió a Alicante el envío de refuerzos. Desde aquí se desplazó una sección (Continúa en 4.ª plana.)

El robo de la Cruz de Caravaca

Ha sido nombrado juez especial para el esclarecimiento del suceso

En Caravaca se realizan rogativas para que aparezca la venerada reliquia

La actuación de las fuerzas

Conforme había ofrecido a la comisión de caravaqueños que se entrevistó con el gobernador civil, el teniente coronel de la guardia civil señor Brotóns, con fuerzas a sus órdenes, marchó a Caravaca, para dirigir personalmente las actuaciones de la benemerita.

En dicha población se encontraban ya dos agentes de la plantilla de Murcia, y otros especializados enviados por la Dirección general de Seguridad.

Para unificar la gestión de todas las fuerzas actuantes en el esclarecimiento del robo, celebraron una reunión, en la que convinieron marchar todos juntos al Castillo, a fin de realizar determinadas diligencias.

Nombramiento de juez especial

En virtud de las gestiones realizadas por la Cofradía de la Vera Cruz, apoyadas por el gobernador civil y el presidente de esta Audiencia, por el presidente de la Territorial de Albacete ha sido nombrado juez especial para entender en este asunto el juez de instrucción de Damiel don Antonio Alvarez del Manzano, el cual habrá salido ya para Caravaca, al objeto de hacerse cargo de lo actuado y proseguir las diligencias judiciales.

Averiguaciones en Murcia

Por las fuerzas de esta capital se están realizando averiguaciones encaminadas al conocimiento de quienes fueron los compradores de las diversas herramientas encontradas junto al altar, que fueron empleadas por los ladrones para entrar en la capilla.

Estas herramientas eran nuevas, y parece ser que fueron adquiridas recientemente en Murcia.

Un interrogatorio

En Caravaca ha sido detenido un herrero, sobre el que recaen sospechas.

Se supone que fuera el que construyó un gancho que también fué encontrado, el cual estaba recién construido.

El detenido ha sido sometido a un interrogatorio, cuyo resultado desconocemos, encaminado a averiguar

si efectivamente fabricó el gancho, y por orden de quién.

La situación en Caravaca (Por teléfono)

16, a las 4 t.

Caravaca.—Al regresar la Comisión que marchó a Murcia a entrevistarse con el gobernador civil y demás autoridades, los que habían figurado en ella comunicaron a sus paisanos el resultado de la entrevista.

Desde la desaparición de la sagrada reliquia, el vecindario se encontraba en un estado de disgusto grande por el desagradable suceso, de indignación contra los autores del robo y de desconfianza hacia el posible resultado de la actuación de las autoridades locales.

La visita a las autoridades de la capital ha servido, cuando menos, para devolver la confianza perdida, y ello ha contribuido en gran modo a serenar los ánimos de este vecindario, cuya excitación se tenía en algunos momentos que pudiera dar lugar a alteraciones de orden público.

Otro de los motivos que más han contribuido a serenar al vecindario, ha sido el nombramiento de juez especial para que intervenga en este asunto, noticia que ha sido acogida con singular complacencia.

Durante todo el día, sin desaparecer el estado emocional de estos vecinos, cada momento más interesados en que aparezca la Cruz y los autores del robo sean debidamente castigados, los ánimos se han aquietado mucho. No se han producido manifestaciones como las del día anterior, y aunque se han mantenido los comentarios, las censuras y los reproches, no se ha producido ningún movimiento contra personas, como se inició el día anterior.

Rogativas en la iglesia parroquial

Esta tarde se han celebrado en la iglesia parroquial rogativas por que aparezca la Santísima y Vera Cruz.

El párroco, que desde hacía seis años no salía de su casa por estar ciego, ha salido por primera vez en ese tiempo para presidir la ceremonia religiosa.

Una inmensa muchedumbre de la ciudad y los pueblos vecinos han llenado de modo rebosante el templo, y ha exteriorizado su devoción hacia la sagrada reliquia, su fé y su deseo de que aparezca, en forma verdaderamente emocionante para todos aquellos que han presenciado este grandioso acto.

El párroco ha pronunciado un sermón en el que ha dado cuenta del ofrecimiento del Provisor del Obispado de los salones del mismo para celebrar Cabildo la Cofradía, en el caso de que fuera necesario, de que se harán rogativas en Murcia, y de que su mayor gloria sería la de poder trasladarse a Caravaca, para asistir a la devolución de la reliquia.

También ha enterado a los fieles de las comunicaciones de los Cofrades, de Mula, las que realizarán rogativas para que reaparezca la Vera Cruz, y en el caso de que así suceda han ofrecido venir en masa y peregrinación a adorarla.

Por último rogó a todos que desde lo más hondo de su alma pidan por la aparición de la Cruz, y que contengan sus sentimientos, para evitar que la explosión de los mismos pueda entorpecer la acción de las autoridades, dispuestas, como han visto, a ayudarles a que vean realizados sus deseos.

El acto constituyó algo como no se recuerda cosa igual en Caravaca, y dejó una impresión imborrable en cuantos a él asistieron.

Diligencias policíacas

A las tres de la tarde marcharon al Castillo el juez de instrucción, el secretario del juzgado, el teniente coronel de la guardia civil y los agentes de policía de Murcia y Madrid que han venido con motivo de este asunto.

En el Castillo permanecieron bastante tiempo realizando diligencias, pero no se ha podido averiguar en qué consistieron, ni el resultado de las mismas.

Acuerdos de la Comisión de la Cruz

Ante las constantes demostraciones de adhesión y afecto que la Comisión de la Cruz está recibiendo de diferentes lugares, y que demuestran que no se trata de un asunto puramente local, sino que reviste carácter nacional, ha acordado significar a todos su agradecimiento por ellas, y de un modo muy especial a la Prensa de Murcia, por el calor con que ha acogido las peticiones y deseos de la Cofradía y de todos los caravaqueños.

También se acordó celebrar Cabildo, pero esperando para ello a que la serenidad de los ánimos sea mayor, y de acuerdo con las autoridades.—C.

SUCESOS

Arrollado por el tren

Entre las estaciones de Estrecho y Mercado, el tren descendente de viajeros número 11, hubo de detener la marcha durante veinticinco minutos, por aparecer atravesado sobre la vía el cadáver de un hombre.

Se supone que lo arrollara el tren ascendente número 10, sin que el maquinista se diera cuenta.

Hasta ahora no ha podido ser identificado el cadáver.

Detención de los autores de unos robos

Por el teniente de la guardia civil señor Cifuentes y fuerzas a sus órdenes han sido detenidos los maleantes Antonio Contreras Curtés (a) El Perla y Juan Martínez Olivares, los cuales se han declarado autores, en unión de otro individuo llamado Francisco (a) El hijo del Cano, de los siguientes robos y hurtos:

De dos de gallinas en unas casas próximas a Espinardo, cometidos a fines de enero; de otro de gallinas cometido en Churra el día 2 del actual; el día 3, de otros de aves cometidos en varias casas próximas a Librilla; el día 6 de un choto y unos conejos en La Almazara, y de otro de varios efectos en la posada La Agraria, de Murcia; el día 8 operaron en la Carretera de Alcantarilla, en La Nora y en un huerto cercano al Polvorín, de donde se llevaron gallinas y cerdos, y el día 10 se llevaron más de una docena de gallinas de Alcantarilla.

Los detenidos manifestaron que las aves las vendían a bajo precio al carnicero de Murcia José Valenzuela Martínez, al que se le ocuparon 18 aves y algunos de los efectos robados.

Pastor despeñado

Cuando pasaba cuidando un rebaño de cabras el pastor Juan Antonio Gil Paura, de 65 años, vecino de Pliego, por una senda que bordea el llamado Barranco de las Cañadas, de aquel término municipal, tuvo la desgracia de perder el pie, debido tal vez a ser algo corto de vista, y de caer al fondo del barranco, que tiene

unos cinco metros de altura, resultando muerto.

En el suceso intervino el juzgado municipal de Pliego, que ordenó el levantamiento del cadáver y la realización de la autopsia.

Obrero electrocutado

Trabajando en la reparación de un transformador de energía eléctrica de la Compañía Molinos del Seguro en Campos del Río, el obrero Julio Rodríguez Garrido, de 28 años, tuvo la desgracia de recibir una descarga, muriendo electrocutado.

En el suceso intervino el juzgado.

Gitana detenida

La guardia civil de Murcia ha detenido a la gitana Vicenta Contreras Cortés, mujer del maleante conocido por El Perla, la cual ha confesado que era la que vendía las aves que su marido le llevaba de los distintos hurtos que ha cometido.

Los dramas de la miseria

En el paso a nivel de Espinardo una pareja de la guardia civil encontró desvanecida a la anciana María Pérez González, de 84 años, la cual, una vez reanimada, les manifestó que venía de Alguazas y se dirigía a Murcia a fin de solicitar ser admitida en el Asilo de Ancianos, pues de lo contrario tendría que poner fin a su vida.

La pobre mujer fué ingresada en el benéfico establecimiento.

Por arrancar pinos

La guardia civil de La Unión ha detenido a Juan Belmonte Hernández y Juan Conesa Victoria, los cuales arrancaron 23 pinos de la carretera de La Unión a Cartagena.

Diario de Lorca

Una encuesta sobre si deben celebrarse nuestras Procesiones

Con motivo del entusiasmo que hay en la ciudad sobre la celebración de nuestras renombradas procesiones, y habiéndose manifestado alguien contrario a que este año se celebren, hemos decidido abrir una encuesta en las columnas de EL LIBERAL con el fin de que se sepa públicamente la opinión de los más destacados procesionistas lorquinos, por revestir esta cuestión en la ciudad un palpitante interés.

Hoy publicamos algunas interesantes opiniones y mañana terminaremos esta encuesta con otras no menos interesantes.

Lo que nos dice don Diego Requena como alcalde de la ciudad

Con el fin de saber la opinión de don Diego Requena, alcalde de la ciudad, por el cargo que ocupa y además por ser un entusiasta azul, hemos llegado hasta la Alcaldía y

VALOR

CUANDO HAY CAMBIOS BRUSCOS DE TEMPERATURA abundan los catarros. Y si uno no los cuida enseguida tomando ASPIRINA, pueden prolongarse y tener graves consecuencias. — Ya sabrá Vd. que no es ASPIRINA si no lleva la Cruz Bayer.

**Aspirina**

BAYER

después de manifestarle nuestros deseos de saber su opinión sobre si deben celebrarse o no nuestras procesiones, nos ha dicho el señor Requena que como alcalde solo quiere y hará lo que el pueblo desea. Si la opinión quiere procesiones se celebrarán este año y el Ayuntamiento prestará la ayuda necesaria.

—¿Me quiere usted decir su opinión particular, como procesionista?

Como procesionista he de manifestarle que me sentiré encantado con que este año se celebren nuestras procesiones, porque todos así lo queremos y porque todos, según nuestras fuerzas, debemos procurar que no decaiga jamás el entusiasmo que todo buen lorquino sentimos por nuestras procesiones.

También nos hemos entrevistado con don José María Campoy, entusiasta presidente del paso Blanco, el cual nos ha manifestado lacónicamente, contestando a nuestras preguntas:

—¿Que si deben celebrarse nuestras procesiones? ¡claro que sí!, y quien opine lo contrario es un mal lorquino y no merece la consideración de persona.

Sabido el amor que siente el paso que milita el señor Real, pasado miembro del Paso Azul, he ido en busca de su opinión y nos ha dicho:

—Mi opinión es desde luego favorable. Creo que deberían celebrarse todos los años porque son convenientes para los intereses generales del país y motivo de orgullo para los lorquinos, que ponen de relieve el maravilloso arte de sus bordes. Ahora bien, es sensible la tradición observada de hacerlas siempre suradamente, sin preparación, propaganda y sin una decidida protección de los elementos representativos y oficiales del país.

La distinguida señorita Lola Martín a quien hemos tenido un verdadero placer en visitar para nos dó su opinión nos ha dicho:

—Las procesiones de Lorca pertenecen a la clase trabajadora y al comercio y nos perjudica a los particulares.

—Mi opinión, como «blanca» soy y lorquina, es pues, que las procesiones en beneficio del pueblo. Muy bien por la señorita Sannín, no esperábamos menos de una «blanca» tan simpática y entusiasta.

¿SUFRE USTED DEL ESTOMAGO E INTESTINOS?

S E R V E T I N A L

GUMMÁ

Un nuevo caso de curación que gustosamente sometemos al examen y comprobación por parte del público.

DON JOSE MARIA LANAQUERA OTS, de 63 años de edad, residente en GANDIA, calle de ALBAIDA, núm. 7, 2.º, nos remite la interesante carta que copiamos a continuación y que en nuestros laboratorios tenemos siempre a la disposición del público.

El texto de la carta es como sigue:

Señor don A. Gummá. --- BARCELONA  
 Muy señor mío: La presente es para darle las más expresivas gracias por los grandes efectos que me ha producido su tan famoso producto SERVETINAL.  
 Hace veinticinco años que venía padeciendo del estómago, recurriendo a los mejores tratamientos, con los cuales me aliviaba algo, pero me era imposible continuar con ellos por su elevado coste y porque me impedían cumplir con mis obligaciones para ganarme el sustento.  
 Mi enfermedad me hacía pasar días muy malos y noches desastrosas; aunque los alimentos que tomaba eran de fácil digestión, los devolvía a la media hora de ingeridos; esto me desesperaba y hasta algunas veces me deseaba la muerte.  
 En primeros de septiembre último compré un frasco de su producto SERVETINAL por probarlo todo, y a los dos o tres días ya me encontraba algo aliviado; terminé el frasco quedando mi estómago normalizado como si nunca hubiese padecido. Repetí con el segundo, aunque no me era preciso, y hasta la fecha me encuentro absolutamente bien; como cuanto me apetece, duermo y trabajo tranquilo, sin fatiga alguna; tanto es así, que estoy pasando las Pascuas de Navidad con buen humor y muy felices, lo que no creía por haber sufrido tantos años y por mi edad de SESENTA Y TRES AÑOS, que cumpliré en el próximo mes de marzo.  
 Sin otro particular, le deseo un feliz y prospero Año Nuevo. S. S. q. e. s. m.,

"Gandia 26 de diciembre de 1933.

JOSE MARIA LANAQUERA OTS.

Sic. Calle Albaida. número 7, 2.º"

EXIGID EL LEGITIMO SERVETINAL Y NO ADMITAIS SUSTITUCIONES INTERESADAS DE ESCASO O NULO RESULTADO

PRECIO: De venta 5'80 Ptas. (Timbres 0'30 incluidos) en las principales Farmacias de España, Francia y Portugal, y en Murcia: Farmacia Gamir, Mariano Benlliure, 3, Murcia.--E. Gorostegui, Mercado 72. José Rubió, Mercado 2 y 3, Valencia.

El profesor García Morante en la Universidad de Cartagena

En el ciclo de conferencias extraordinarias que la Universidad Popular organiza, tuvo el público selecto de Cartagena la ocasión excepcional de oír una maravillosa meditación del ilustre catedrático y decano de la Facultad de Filosofía y Letras de Madrid, sobre el gran interrogante "¿Qué es la cultura?"

Contraponen a Natura: un niño que no ha recibido idea, ni cosa alguna es un ser natural; pero le superponen a su espíritu todo un conjunto de ideas preexistentes y tendremos en él lo que llamamos cultura, distinta de los meros impulsos de su naturaleza. Todavía habrá algunos sentidos más de la palabra cultura mirándola con lupa; pero esos tres son los fundamentales.

TOS, BRONQUITIS CRÓNICA, RESFRIADOS, GRIPE

SOLUCION PAUTAUBERGE

CONVALECENCIA DE LA GRIPE, ESCRÓFULA, RAQUITISMO

vida no es algo que ha sido dado al hombre, es su obra misma cuyo momento final quiere dilatar como único animal que lo conoce. Esa tarea cotidiana esa obra misma del hombre es la vida a la que se refiere cuando dice que la vida, la sensación de estar viviendo es el tronco común de la cultura en esos sentidos.

Además de esa dualidad otro carácter: yo que vivo en ese mundo me siento en cada momento en un equilibrio inestable, pero quiero vivir, seguir en esa situación o dicho de otro modo quiero afirmarme en el mundo.

Por último (cuarto carácter): para llevar a cabo el quehacer el hombre necesita lo que llama el conferenciante una orientación radical de lo que es el mundo. Si no lo sabe no puede hacer con tranquilidad nada.

nuevas y formando el conjunto de datos y cosas que llamamos la ciencia. Pero la orientación radical tiene otro aspecto muy interesante y es que al hombre le interesa vivir pero vivir de cierta manera, prefiere ciertos modos de vida a otros; así unos sueñan con la vida de filósofo, otros con la de guerrero, labrador, artista.

Con estos elementos puramente descriptivos de la vida, podemos advertir como es la vida el tronco común del que provienen los distintos sentidos de la palabra cultura.

De esos cuatro caracteres del fenómeno vida humana, el cuarto es, verdaderamente, el más importante y deriva de los tres anteriores, pues necesitaremos siempre un conocimiento y una moral; como que son los dos ingredientes fundamentales de cualquiera de aquellos otros tres sentidos de la palabra cultura.

Otra consecuencia, es que de esos caudales propios, alumbrados unos y recibidos otros, detengámonos la atención en estos últimos que son comunes a todos y que producen las generalizaciones en Ciencias, Arte, Religión, etc. y aquí encontramos el otro sentido de la palabra cultura: imaginad la convivencia humana en el valle del Nilo que producirá esas ideas y sentimientos mostrados e imprimirá a la vida de aquellos hom-

nuestros, sino de esas colectividades, lugar y época en que hemos nacido; es la cultura de todos, preexistente en forma que pudiéramos llamar mostrenca. Así diremos que el hombre sobre el que convergen, en pasividad por su parte, todas esas ideas y cosas mostrencas, no vive la vida suya, propia, personal, sino una vida impersonal como respirando el aire que se ha encontrado al venir a la vida; más ceñidamente diríamos: la niñez y la juventud viven una vida que no es auténtica sino resultado de la inyección de ideas y sentimientos de otros, de la colectividad.

De esa manera hay en cada uno dos tipos de ciencia y moral, uno muy reducido, muy pequeño, el que ha brotado del fondo propio de nuestra alma y otro, el que nos ha sido infiltrado desde fuera por la época histórica y la colectividad en que hemos nacido. ¿Cuál es la cultura personal? La primera. Lo cual quiere decir que no puede recibirse por buena una cosa, como la mala recibe un palo; lo que hay que hacer es pensarla, es que, entre como si la hubiéramos descubierta. Aún en los más cultivados espíritus queda siempre un resto de cultura impersonal en toda cultura personal, por bien elaborada que esté; nadie hay que pueda gloriarse de tener una cultura personal por lo vasto de los conocimientos del mundo y esto es lo que lleva a nuestra sociedad actual a un desequilibrio amenazador: la ciencia los conocimientos humanos van creciendo en forma tal que van siendo desarraigados y nos sentimos un tanto extraños y nos vamos convirtiendo en "barbaros".

En el tercer sentido entendemos la palabra cultura como lo opuesto a "Natura". En el mundo natural las fuerzas llevan ciegamente la vida del animal; la cultura en la vida humana es el encauzamiento de esas fuerzas con tendencia a una finalidad y una aspiración consciente. El mundo visto estáticamente es el mundo de la Naturaleza donde reinan sus leyes eternas y frente a él o sobre él existe el mundo de lo cultural formando por encima de la costra de la Naturaleza, un cúmulo de hechos que no existirían si el hombre no existiera y que son el resultado viviente de la propia vida humana en su esfuerzo por resolver el problema del conocimiento y de las fuerzas morales y que trabaja heroicamente para modificarse y modificar el medio en que vive.

bras una comunidad de anhelos y conocimientos trasladados de generación en generación; será la cultura egipcia desde 4000 años antes de Jesucristo hasta que la reina Cleopatra se envenena y Egipto pasa a ser una provincia romana. Toda cultura, en este sentido, tiene un ascenso o plenamar, un período de estado y un descenso siendo barrida o eclipsada por otra con sus caracteres peculiares y rasgos inconfundibles; así a la cultura egipcia sucede la cultura romana, luego la cristiana que a su vez, llegados al siglo XV y comienzos del XVI, deja el puesto a la cultura en que estamos viviendo que es la cultura moderna, filosófica científica racionalista.

En el tercer sentido entendemos la palabra cultura como lo opuesto a "Natura". En el mundo natural las fuerzas llevan ciegamente la vida del animal; la cultura en la vida humana es el encauzamiento de esas fuerzas con tendencia a una finalidad y una aspiración consciente. El mundo visto estáticamente es el mundo de la Naturaleza donde reinan sus leyes eternas y frente a él o sobre él existe el mundo de lo cultural formando por encima de la costra de la Naturaleza, un cúmulo de hechos que no existirían si el hombre no existiera y que son el resultado viviente de la propia vida humana en su esfuerzo por resolver el problema del conocimiento y de las fuerzas morales y que trabaja heroicamente para modificarse y modificar el medio en que vive.

Cuando la historiografía contemporánea se ha propuesto el problema de describir las diversas culturas, se ha pronunciado muchas veces, se ha hablado de una morfología comparada y para hacer el estudio de los elementos que diferencian o asemejan las culturas no ha habido manera que hacer una hipótesis: el ser culturas enraizadas a la vida humana con el rasgo común de responder a las preguntas fundamentales de aquella orientación radical de que antes hablamos. El fenómeno que se advierte en

nuestro tiempo es que las culturas van pasando a ser como afluentes que van a converger en un gran río; llega un momento (y estamos próximos a él) en que no habrá cultura china, cultura egipcia, cultura griega, etc. sino que el hombre actuará y vivirá en un solo receptáculo que es el mundo; caminamos hacia un momento en que la cultura abstracta, universal no se va a distinguir de la particular cultura de cada pueblo, de la obra colectiva de unos cuantos hombres en un valle, sino que la cultura se totaliza y generaliza viniendo a ser la obra de colaboración de toda la Humanidad. Es lo que sentimos como una época de crisis; estamos en el trance de abandonar los particularismos para abocar en una vida cosmopolita y los nacionalismos se nos ofrecen como últimas formas de resistencia y a su vez síntomas de decadencia grave.

Ese momento doloroso por el que pasan Alemania, Italia y pasarán otros pueblos, no es más que el miedo de hombres y naciones a diluirse definitivamente en esa cultura universal que todo lo inunda y que a nuestra percepción directa se ofrece como una gran crisis político-económica que nos desorienta, nos deja sin asidero fijo. ¡Nos hemos armado un lío! Sin embargo, hemos de pensar que todo desemboca a un fin y que el progreso científico de nuestra época tiene el alto designio de acercamiento de hombres y pueblos para caminar juntos, como una aspiración universal y eterna en la vida humana. No hay otra solución que decidirse a la empresa de mayor trascendencia y más seguro éxito: la unión por la Cultura, como un deber y una responsabilidad que ningún hombre puede eludir.

La conferencia del profesor García Morante tuvo el premio de una ovación sostenida y enervada por el entusiasmo del culto auditorio. La estela que deja el ilustre filósofo confirma esa predisposición de que al comienzo había; predisposición enriquecida por una magnífica visión de lo que es cultura. Y más se ama la cultura cuanto más se la conoce.

14 Febrero 1934.

Lea usted

El Liberal

Dr. Bengué, 16, Rue Ballu, Paris. BAUME BENGUE. Curación radical de GOTA, REUMATISMOS, NEURALGIAS. De venta en todas las farmacias y droguerías.

BLENORRAGIA (PURGACIONES). en todas sus manifestaciones: URETRITIS, PROSTATITIS, ORQUITIS, CISTITIS, GOTA MILITAR, etc. en el hombre y VULVITIS, VAGINITIS, METRITIS, CISTITIS, ANEXITIS, FLUJO, etc. en la mujer, por causas y rebeldes que sean, se combaten de una manera cómoda, rápida y eficaz, con los CACHETS del Dr. SOIVRE que depuran la sangre y los humores, completan a la orina sus maravillosas propiedades antisépticas y microbicidas; sus admirables resultados se experimentan a las primeras tomas, la m. j. orina prosigue hasta el completo y perfecto restablecimiento de todo el aparato genito-urinario curándose el paciente por sí solo sin necesidad de lavados, aplicaciones de sondas, bujías, etc. tan penosos siempre por sus complicaciones, a que exponen y a veces se cierra de su enfermedad. Basta tomar una caja para convencerse de ello. Exigir siempre los legítimos CACHETS DEL Dr. SOIVRE y no admitir sustituciones interesadas de escasos o nulos resultados. Venta a 6'80 ptas. caja, en las farmacias de España Portugal y América.

Vitamax. NUEVO ALIMENTO A BASE DE VITAMINAS DE FRUTAS. INSECTICIDA VOLCK. ¿No lo ha empleado usted todavía? Decídase y será usted su mayor propagandista. California Spry and Chemical, C.º Watsonville California, U. S. A. Agentes exclusivos para España: Busquets Hermanos y C.º Martí 11 (-) VALENCIA (-) Teléfono 14.500

Este es mi reconstituyente y también el de mis papás. Contra: Anemia, Raquitismo, Convalecencia, Inapetencia, etc. JARABE CLIMENT Marca VIUDA. MADRES! MAQUINA LEMPIAR NARANJAS Sistema Clauslich, 8 cepillos, dos calderas con calentador aceite pesado, etc. se vende. Ofertas por escrito al número 1633 - Publicitas, S. A. - Apartado, 128 - Valencia.

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS. Alquileres. Se alquilan hotelitos con jardín. Entrando por las Orlatas, Ronda del Norte. Razón: Mariano Vergara, 11. Nodrizas. Ama de cría para casa de los padres, de 20 años de edad, leche de cinco meses. Razón: Puente Tocinos, preguntando casa de Francisco Sánchez. (7) Ama de cría para casa de los padres, de 20 años de edad, leche de ocho días. Razón: Cabezo de Torres, preguntando por Antonia la Benito. (8) Ventas. Vendo auto Studebaker para piezas. Razón: Santa Eulalia, 14, Daniel. Preservativos. La Discreta, Salud, 6; Madrid. Catálogo sin enviar sello.

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" (266) La Agonía de un Déspota (Últimos días de Felipe II) NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE DON RAMON ORTEGA Y FRIAS (Pub. con autorización por la EDITORIAL CASTRO, S. A.) Lpa. todo de Correos, núm. 3.—Carabanchel Bajo (Madrid) La noche debía pasar en calma completa. Impacientábase Andrés; pero se esforzaba para dominarse. Inútilmente cavilaba para adivinar lo que se proponía el señor Faustino. Debía suponerse que éste pensaba volver muy pronto a Madrid. Llegó un nuevo día. Tampoco salió de su aposento el criminal. Almorzó. Transcurrieron las horas. Llegó la de comer, y entonces le dijo el posadero: —Tendrás preparado mi caballo para cuando yo concluya. —Bien está. —Dejadme ahora. —Vos me llamaréis. Inmediatamente fué el huésped a la habitación de Andrés para darle la noticia.

—No olvidéis mis órdenes—le respondió el astuto criado. Y entonces nada más sucedió. El uno y el otro acabaron de comer. —Ya sabéis que estoy dispuesto a servirlos. —Y haréis vuestra fortuna. —Que Dios os proteja. El hidalgo había desaparecido ya en una revuelta del camino. Andrés se envolvió en su capa para que fuese más difícil conocerlo. Clavó las espuelas en el vientre de su cabalgadura, que al trote partió. Pocos minutos después, distinguió a lo lejos a otro jinete. Era Munilla. No podía éste sospechar que el viajero que iba tras él fuese un espía, ni mucho menos el astuto criado. Este caminó al mismo paso que el criminal, encontrándose siempre así a igual distancia. Cavilaba entantanto para determinar lo más conveniente en aquella extraña situación. De muy buena gana hubiera terminado la intriga, quitando del mundo al criminal, pero ya que no podía hacer esto, se hubiera complacido en darle otra paliza. No lo hizo porque la prudencia le aconsejaba dominarse y esperar. Siempre a la misma distancia siguieron caminando. El sol descendía. A su ocaso llegó. El señor Faustino no se apresuraba, pues ya sabemos que tenía que esperar en el sendero hasta que cerrase la noche y fuese Julián a buscarlo.

Andrés lo seguía, miraba y decía: —No es posible que a la casa llegue antes de que sea de noche. ¿Por qué no camina más deprisa? ¿Por qué no ha salido antes de la posada? ¿Es que le conviene llegar entre tinieblas? Desaparricieron los últimos rayos del sol. Extendiéndose en Occidente la dorada y vaporosa faja del crepúsculo. Poco después llegó Munilla al sendero. Por éste siguió, dejando que su cabalgadura caminase a su placer. —No lo entiendo—decía el criado—, y mi torpeza me mortifica horriblemente. Muy pronto la oscuridad será completa y entonces no podré seguir a ese miserable porque no lo veré. Cuando el crepúsculo vespertino desplegó su postrera sonrisa, detúvose el criminal. A la derecha del sendero extendiase un terreno inculco y cubierto por la maleza y algunos árboles. El criado tiró también de la rienda. Aunque confundamente, pudo ver que Munilla descabalgaba. Entonces dijo Andrés: —¡Fuego de Satanás!... Todo puede ser que me quede sin caballo. Echó pie a tierra. Saltó del sendero internándose en la espesura. Llegó al pie de un árbol. Al tronco de éste ató las bridas de su corcel. Luego, inclinándose, con pasos silenciosos y lentamente, volvió a la orilla del camino. Se esparcieron las tinieblas. Millares de estrellas brillaron en el firmamento; pero la luna no se había dejado ver.

Inclinóse más el criado. Avanzó con la misma lentitud. Entonces los ojos apeas le servían. Escuchaba muy atentamente. No tardó en llegar a un sitio desde donde pudo ver como un bulto informe y negro. Adelautó más. Quedó inmóvil y oculto entre los matorrales. Empezaron a resonar los graznidos de las aves nocturnas. De vez en cuando, y con torpe vuelo, cruzaban el espacio los murciélagos. Una hora transcurrió. Percibió Andrés un rumor sordo y confuso. Miró ansiosamente. Distinguió otro bulto. Oyó luego lo que parecía rumor de voces. La aventura empezaba a ser interesante. Lo mismo que el réptil arrastróse Andrés sin separarse de la maleza. Bien pronto oyó una voz que decía: —Todos duermen y creen que yo descanso también. A nadie encontraremos, os lo aseguro. —Ninguna precaución está de más—dijo otra voz. —Vamos, señor Faustino. —Y que el diablo nos proteja. —Los bultos se movieron. —Sí, vamos—dijo Andrés. Y en movimiento se puso. Continuaron por el sendero. Diez minutos después atravesaban el parque. El señor Faustino llevaba su caballo de la rienda.

Table with weather data: Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación en mm., Lluvia en mm.

Table with phone numbers: URBANOS, Dirección, Redacción, Administración.

ción de guardias de asalto, cuya intervención no fué necesaria.

Una huelga Oviado.—Los obreros de la fábrica de Trubia se han declarado en huelga...

Huelga solucionada San Sebastián.—Se han firmado las bases por las que se da arreglo definitivo al pleito...

Los obreros del ramo de la Construcción siguen en huelga 16, a las 11 n.

Madrid.—El presidente de la Federación local del ramo de la edificación...

Acuerdos de los patronos A las seis y media de la tarde se dió por terminada la reunión...

Respondiendo a preguntas de los periodistas dijeron que no es cierto que el conflicto quede solucionado el lunes próximo.

Información municipal

Varios juntamentos El día 20 del actual se celebrará Juntamento general extraordinario para tratar del corte del agua.

TEATRO ROMEA

Hoy, gran acontecimiento de arte LA ARGENTINITA con sus danzas españolas, canciones y romances populares.

COMPRARIA

BASCULA capaz para 10.000 Kigs. Largo tablero cinco metros. Ofertas a AUTOMOVILES CHEVROLET.

La actuación del Gobierno

Los ministros celebran Consejo de carácter administrativo

Se nombrará un fiscal condecorador del asunto en el sumario del robo de la Cruz de Caravaca

Lo que publica la "Gaceta" 16, a las 3 t.

Madrid.—La "Gaceta" en su número de hoy publica el reglamento sobre la fabricación, comercio, uso y tenencia de armas.

Se reúnen los ministros

Madrid.—A las diez y media de la mañana los ministros quedaron reunidos en Consejo que se celebró en la Presidencia.

Lo que dice Lerroux

Al salir de la reunión de los ministros el presidente del Gobierno, los periodistas le preguntaron si habían sido de gran importancia los asuntos tratados en el Consejo.

—Aunque no sean de importancia, les contestó el señor Lerroux, siempre son interesantes los asuntos que se tratan en los Consejos.

La mayor parte de los asuntos que hemos tratado, han sido administrativos, y mañana celebraremos otro Consejo, también en la Presidencia, el cual lo dedicaremos exclusivamente a los presupuestos.

Lo que dice Pareja Yébenes

El ministro de Instrucción fué preguntado por los periodistas acerca de los asuntos de interés de su departamento que había llevado al Consejo.

—Me propongo modificar y unificar la organización universitaria, de acuerdo con los datos que me dé el Consejo nacional de cultura y los informes que reciba de las mismas universidades.

Este asunto pretendo llevarlo antes a las Cortes, bien en forma de proyecto de ley, bien en forma de decreto, según las circunstancias aconsejen.

La referencia oficiosa

La nota oficiosa de lo tratado en la reunión facilitada a la Prensa dice lo siguiente:

Justicia: Decreto aprobando la convocatoria de oposiciones para el ingreso en el cuerpo de aspirantes a la carrera fiscal.

El Consejo acordó excitar el celo del ministerio fiscal para que nombre un funcionario que conozca el asunto en el sumario por el robo de la Cruz de Caravaca.

Gobernación: El ministro entró al Consejo del estado del orden público en España, que es satisfactorio.

También entró al Consejo de ciertos intentos de perturbación habiéndose adoptado todas las medidas necesarias para abortar cualquier movimiento que se intentara.

Instrucción pública: Decreto elevando a la categoría de profesional la Escuela Pericial de Comercio de Murcia la cual se atendrá en su funcionamiento y organización a lo dispuesto por el decreto de 31 de agosto de 1932.

Otro equiparando, el título de maestro superior concedido por la Escuela Superior del Magisterio al de licenciado en Pedagogía.

Otro jubilando por haber cumplido la edad reglamentaria al catedrático de la Universidad de Santiago don Salvador Cabezas de León.

Trabajo: El ministro dió cuenta del estado de los conflictos sociales. Se extendió en el de la construcción de Madrid, significando la buena disposición de los patronos y obreros, lo que permite esperar una pronta y satisfactoria solución.

Admitiendo la dimisión del cargo de Inspector general de Sanidad a don José Verdes Montenegro.

Estado: Admitiendo la dimisión de sus cargos a los embajadores en el Quirinal y Bruselas, y nombrando para los mismos a los señores Gómez Ocerín y Aguirre de Cácer.

El ministro informó al Consejo de la situación internacional, deliberando el Consejo sobre ciertos asuntos diplomáticos pendientes y acordando medidas para su resolución.

Industria y Comercio: El ministro entró al Consejo del estado de problema hullero, y presentó el proyecto de bases que ha redactado para la resolución definitiva del mismo. Se acordó que estas bases fueran repartidas entre los ministros para su estudio detenido, y proceder a su discusión en un próximo Consejo.

Decreto prorrogando hasta el primer día de abril el plazo para el estampillado de las pastillas de jabón.

Decreto dictando medidas para la revisión de las líneas eléctricas a fin de que éstas queden en las debidas condiciones de seguridad para los servicios y las personas.

Ampliación del Consejo

Los ministros que interrogamos pidiéndoles noticias ampliatorias de lo tratado en el Consejo, nos dijeron que éste había tenido un carácter administrativo, y que la mayor parte del tiempo de la reunión lo había consumido el ministro de Instrucción.

Añadieron que en el Consejo de mañana se tratará exclusivamente de los presupuestos, pues el ministro de Hacienda tiene el decidido propósito de que queden ultimados en tiempo oportuno para su discusión por las Cortes y que no sea necesaria una nueva prórroga.

Preguntamos también a los ministros radicales acerca de las discrepancias que se dice que se han producido dentro de la minoría radical, y nos manifestaron que no eran ciertas, y que la reunión de la minoría que se celebrará el martes no tendrá importancia alguna en este sentido.

La huelga de la construcción

El director general del Trabajo dió a los periodistas que en la reunión que celebraron anoche las representaciones patronal y obrera del ramo de la construcción, una y otra evidenciaron su buena disposición para la terminación de este conflicto.

Esta tarde a las seis, se celebrará una nueva reunión, y se espera que en la semana próxima quede definitivamente solucionado este asunto.

Lo que dice el Presidente

16, a las 11 n.

Madrid.—Hasta las siete y cuarto de la tarde estuvo el jefe del Gobierno trabajando en su despacho de la Presidencia.

Al salir fué interrogado por los periodistas a los que dió que nada de particular podía comunicarse. Únicamente que he recibido la visita del embajador de Inglaterra y la del Nuncio de Su Santidad. Ahora, siguió diciendo el señor Lerroux, marchó al domicilio particular del presidente de la República para someter a su firma algunos decretos de los aprobados en el Consejo del hoy.

—¿Son de importancia?—preguntó un periodista.

—No. Son asuntos de trámite sin ningún interés.

—¿Tiene usted que decirnos algo sobre cuestiones de orden público?

Nada, porque el ministro de la Gobernación nada me ha dicho, por lo cual supongo que nada habrá de particular. La tranquilidad reina por completo en toda España.

Otro periodista preguntó al jefe del Gobierno si pensaba asistir esta noche al homenaje que se tributa al inventor del autogiro don Juan de la Cierva, a lo que el señor Lerroux respondió que no podía asistir por encontrarse indispuesto. En el festival de ayer, en Barajas me enfrié un poco y no me encuentro bien del todo.

Otro de los informadores le preguntó si el celebrar el Consejo de ministros el lunes próximo obedecía a la reunión que el martes ha de celebrar la minoría parlamentaria de su partido, respondiendo don Alejandro, que efectivamente. Como no sabemos qué tiempo durará, hemos convenido en adelantar el Consejo.

Ampliación del Consejo

Esta tarde, los periodistas pudieron recoger algunas noticias de ampliación del Consejo de ministros celebrado hoy.

La médula de los asuntos internacionales tratados en esta reunión, fué la comunicación del señor Pita Romero sobre el acto celebrado en Roma con motivo del aniversario de la coronación del Papa.

En este acto, el Nuncio de Su Santidad en España señor Tedeschini y el señor Herrera pronunciaron discursos en los cuales se aludió a ciertas disposiciones de la República española que han perjudicado los intereses de la iglesia.

El Gobierno ha creído ver en algunas de las frases pronunciadas en esos discursos, censuras para el Gobierno español y para las Cortes que aprobaron tales disposiciones.

Los ministros convinieron en que por medio del ministerio de Estado se envíe una nota al Vaticano haciendo ver el disgusto que tal conducta ha producido.

Comentarios a la nota del presidente de las Cortes

La nota publicada por el señor Alba sobre las gestiones que piensa hacer cerca del Gobierno y de las Cortes para pedir una tregua de trabajo, ha producido muchísimos comentarios.

El ministro de Industria y Comercio y el jefe de la unión de las izquierdas cree necesarias las medidas que propone el señor Alba, pero en cambio, Largo Caballero y el conde de Romanones estiman que tal iniciativa ha debido partir del Gobierno y no del presidente de las Cortes.

El señor Barcia ha dicho que lo propuesto por el señor Alba es algo de lo mucho que es necesario hacer.

El señor Martínez de Velasco ha manifestado que las Cortes no hacen nada y que lo que hace falta es cumplir el orden del día y después estudiar y aprobar unos presupuestos que respondan a las necesidades de la nación. Dice también que la proposición del señor Alba supone tanto como la supresión de todos los demás problemas que tiene planteados el Parlamento. Tratar de no estudiarlos a pretexto de resolver los que se proponen es tanto como dudar de la eficacia del Parlamento.

La división de los radicales

Esta tarde, un periodista habló con un diputado radical sobre la división del partido por la orientación que se da a la política, desde el Gobierno.

Dijo que la situación es muy delicada, pues si se llegara a producir la división, un sesenta por ciento de los diputados son de derechas y el cuarenta por ciento restante pertenece a la izquierda.

También dijo que Lerroux tiene el decidido propósito de que Martínez Barrio no salga del partido por su significación.

Don Pedro Armasa ha dicho que en la reunión del martes no ocurrirán acontecimientos sensacionales.

El diputado por Pontevedra don Emiliano Iglesias ha dicho que está sorprendido de cuantas cosas se dicen por ahí de la división del partido radical. Nosotros, agrega, no vamos contra nadie ni fomentamos intrigas. Solo queremos que se gobierne para todos.

En la Escuela Normal

La velada de esta tarde

La Asociación Profesional «Giner de los Ríos» de Estudiantes del Magisterio F. U. E., con motivo del XIX aniversario de la muerte del ilustre pedagogo, fundador de la Institución Libre de Enseñanza, don Francisco Giner de los Ríos, cuyos apellidos lleva como emblema esta Asociación, ha organizado una velada que tendrá lugar hoy día 17, a las seis y media de la tarde, en el salón de la Escuela Normal y en la que harán uso de la palabra don Alfonso López Monje, alumno de esta Normal; don Domingo Abellán, Director de dicho Centro, y don Mariano Ruiz-fanes, catedrático de la Universidad.

La entrada será pública.

Conato de incendio

A primera hora de esta madrugada, en la casa núm. 9 de la calle del Pilar, se produjo un conato de incendio debido a la inflamación de un cable de conducción de energía eléctrica. Las llamas prendieron en los balcones del último piso de la casa siendo advertido el fuego por unos transeúntes que pasaban por la mencionada calle.

Acudieron el inspector de serenos, serenos números 9 y 24 y el vigilante del Plano de San Francisco, que pusieron el hecho en conocimiento del Parque de Bomberos, de donde salió el retén de guardia que logró sofocar el fuego en pocos instantes.

EMPRESA INIESTA

Teatro Circo Villar

Palacio de la Cinematografía Cine Sonoro con Aparato Erko-Cinaes

Sábado 17 de febrero de 1933 a las 6 y 40 y a las 10 y 12 noche

PROGRAMA

El dibujo cómico sonoro, titulado «La iniciación de bimbo» Paramount gráfico núm. 8 y repris de la colosal obra dramática española, titulada

Sobre el ceno por la bellísima Paquita Maqueda y Rafael Nieto.

El lunes próximo, «No dejes la puerta abierta», hablada y cantada en español, por Raul Roulien y la bellísima Rosita Moreno.

Cinema Iniesta

Desde las cinco de la tarde, la película en español «El ventrílocuo Sanz» y la formidable obra de tiempos de la revolución francesa, titulada «Fra diavolo» por el famoso cantante italiano Tino Patiera.

El próximo lunes «Los crímenes del Museo», impresionante film totalmente en colores.

Cine Popular

Cine sonoro. Mañana domingo día 18, desde las tres de la tarde, estreno en este salón del interesantísimo drama Fox en español, titulado

El impostor

Un asunto emocionante de gran interés y en el que triunfa plenamente el actor Juan Torrena y Blanca de Castejón.

Los sucesos de Austria y los socialistas españoles

16, a las 11 n.

Madrid.—«Heraldo de Madrid» publica interesantes comentarios de algunos socialistas españoles sobre los sucesos ocurridos en Austria.

Manuel Albar ha dicho que el caso de los socialistas austriacos es un ejemplo de entereza.

El señor Medinaveitia ha dicho que el caso de los socialistas de Austria puede servir de ejemplo a los jefes de la reacción.

Romualdo Rodríguez dice que los sucesos acaecidos en Austria servirán para unir más fuertemente a los socialistas de todos los países.

Extranjero

La situación en Cuba 16, a las 7 t.

Habana.—En los disturbios registrados en la Azucarera de Tacajó resultaron numerosos heridos.

Soldados que se sublevaron

Río. Janeiro.—Según noticias que se reciben de Sao Paulo, los soldados del tercer regimiento de policía se sublevaron.

Los amotinados dominaron a los oficiales y los encerraron en los calabozos. Después, al enterarse de que se habían enviado fuerzas contra ellos, los libertaron y volvieron a la obediencia.

Por un impulso de conciencia

Se separa un diputado radical de la minoría y se dice que a éste seguirán otros

17, a las 3 md.

Madrid. El diputado radical señor Marco Miranda ha dirigido una carta al señor Lerroux en la que le manifiesta que se separa de su minoría.

Añade en la carta que su decisión la toma por un impulso de conciencia.

Parece ser que a esta decisión del señor Marco Miranda seguirá la de otros diputados radicales y que el asunto se verá en la reunión de la minoría el próximo martes.

En este día se espera con gran impaciencia la actitud que adoptará el señor Martínez Barrio.

ULTIMA HORA

Continúa el conflicto del ramo de la Construcción y vuelve a hablarse de crisis

17, a la 1 md.

Madrid.—En el Consejo de ministros leyó una nota el ministro de Estado con motivo de lo ocurrido en la Catedral de Madrid por los discursos del Nuncio y del presidente de Acción católica señor Herrera.

Se advierte en la nota que si se le debe consideración a la Iglesia por lo que significa también debe guardarse esta escrupulosa conducta.

El Consejo aprobó la nota y convino en llamar al Nuncio para anunciarle que será enviada a Roma.

Antes de aprobada la nota el presidente del Consejo expuso las razones que había tenido para encargar la redacción de la nota al ministro de Estado.

El ministro de Justicia sobre este mismo asunto celebrará una conferencia con el obispo de Madrid-Alcalá.

Los sucesos de Austria

Viena.—La cifra oficial de muertos y heridos en Viena es la siguiente: 138 muertos de los cuales 95 son socialistas, 29 policías y 14 militares.

Han resultado heridos 357 personas que se hallan hospitalizadas en los hospitales de la capital.

De estos doscientos son socialistas; cincuenta y tres de la policía y setenta y siete del ejército. En clínicas particulares también hay cincuenta heridos.

En los restantes lugares donde se han producido disturbios se han registrado veintinueve muertos, cuarenta y cuatro heridos graves y noventa y uno leves.

Descubrimiento de bombas

Tarragona.—En una finca de Munta el encargado Eugenio Form descubrió 128 bombas de bomba cilíndrica. Fueron enviadas al parque de Barcelona para su examen.

El autogiro Cierva

Madrid.—El sabio ingeniero español don Juan de la Cierva invitó en su autogiro a realizar varias evoluciones a los fotógrafos de la prensa. Se hicieron fotografías excelentes y películas.

El ingeniero español realizó un aterrizaje en línea vertical en el aeródromo de Barajas demostrando las excelencias de su aparato. Después el jefe del aeródromo obsequió todos con una copa de vino.

La huelga del ramo de la Construcción

Madrid.—En la reunión de obreros y patronos que terminó a las tres y media de esta madrugada los obreros no aceptaron las bases.

El hecho obedece a que los patronos no aceptan la jornada de 44 horas.

Por tanto continúa el conflicto.

Medidas de precaución

Cádiz.—Cumpliendo órdenes del gobernador civil, el comisario jefe de policía, con varios agentes a sus órdenes y todos los guardias de asalto, han salido para los pueblos de la provincia, en los que realizarán cateos y registros durante varios días.

Estas medidas obedecen a un plan de precaución, y se irán repitiendo, a fin de poseer todos los resortes para cortar en el acto cualquier intento de movimiento subversivo.

Vida Religiosa

Vela y Alumbrado

Se reserva con Bendición a las cinco de la tarde.

Día 17.—En Santa Ana.

Día 18.—En Capuchinas.



Peínese con Fixol. No le despeinará el viento ni el ejercicio. Parecerá recién peinado durante el día y durante la velada. FIXOL FRASCO. 2,50. TIMBRE APARTE. PERFUMERÍA GAL. Madrid, Buenos Aires.